
 
 

ACTA DE LA ASAMBLEA GENERAL EXTRAORDINARIA  
DE LA COFRADÍA DE SAN JUAN DEL MONTE  

DE FECHA 25 DE NOVIEMBRE DE 2022 

 
  

En Miranda de Ebro, a 25 de noviembre 2022, siendo 
las 19.00 horas, se celebra, en segunda convocatoria, 
Asamblea General Extraordinaria de la Cofradía de San Juan 
del Monte, en la Casa de Cultura, a la que asisten, según 
registro de entrada, 69 personas. Preside la Asamblea Benito 
Pobes Lacalle, en su condición de  Presidente de la Junta 
Gestora de la Cofradía de San Juan del Monte, la cual se 
ajustó al siguiente orden del día: 

 
1. Lectura y aprobación del acta anterior. 
2. Exposición por la Junta Electoral del desarrollo del 

proceso electoral. 
3. Exposición por la Junta Gestora de las novedades 

producidas en la Cofradía de San Juan del Monte 
durante la vigencia de su mandato. 

4. Avance de las cuentas de la Cofradía de San Juan 
del Monte tras la expiración del mandato de la Junta 
Gestora. 

5. Proclamación del nuevo Presidente de la Cofradía de 
San Juan del Monte. 

6. Exposición del nuevo Presidente de la Cofradía de 
San Juan del Monte y presentación de su Junta 
Directiva. 

7. Nombramiento de Patronos de la Fundación San 
Juan del Monte, por renovación de sus componentes 
con mandato expirado. 

Abre la sesión Benito Pobes Lacalle, agradeciendo a 
todos su asistencia, e indicando que se inicia la misma con 
otro espíritu distinto a la anterior, en el que se venía pidiendo 
la presentación de candidaturas para formar una Junta 



 
 

Directiva de la Cofradía. Gracias a Dios, continúa, y a las 
velas puestas al Santo, eso se ha producido. Da la palabra al 
expresidente José Ramón Urbina, que actúa como 
Secretario, para que proceda con relación al primer punto del 
orden del día. 
 

1º LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA 
ANTERIOR. 
 
 Comienza José Ramón Urbina su intervención, 
indicando que la solución a los problemas de la Cofradía, no 
fue tanto debido a las velas puestas al Santo, como al hecho 
de que un valiente levantó la mano para presentar su 
candidatura. 
 
 Señala como el pasado 21 de octubre de 2022 se 
celebraron sendas Asambleas Ordinaria y Extraordinaria de 
la Cofradía de San Juan del Monte, cuya acta ha estado a 
disposición de los socios tanto en el Facebook de la Cofradía 
como en la página web www.cofradiasanjuandelmonte.es. 
Añade que, a fin de evitar la tediosa lectura del acta, y como 
se ha venido haciendo durante los últimos años, salvo que 
alguno de los asistentes lo interese expresamente, se 
procede con su votación. 
 
 No interesándose por ninguno de los asistentes la 
lectura del acta, la misma es sometida a votación, y 
aprobada por unanimidad. 
 
 2. EXPOSICION POR LA JUNTA ELECTORAL DEL 
DESARROLLO DEL PROCESO ELECTORAL. 
 

Con relación al segundo punto del orden del día, toma 
la palabra el Presidente de la Junta Electoral, Manuel Ruiz 
Choza, quien señala que, como es conocido por todos, 
porque las caras que ve en esta Asamblea son las mismas 

http://www.cofradiasanjuandelmonte.es/


 
 

de otras ocasiones, se celebró una primera convocatoria de 
elecciones, en la que no se presentó ninguna candidatura, lo 
que determinó que, con fecha 21 de octubre de 2022, se 
celebrara una Asamblea de la Cofradía, en la que se acordó 
la constitución de la Junta Electoral y de la Junta Gestora. 
Por parte de los expresidentes José Ramón Urbina y Alvaro 
de Gracia, se tuvo la gran idea de convocar una reunión de 
cuadrillas, para ver si surgía alguien lo suficientemente 
valiente como para tomar el testigo. En la reunión de 
cuadrillas celebrada el 4 de noviembre pasado hubo una 
persona que lazó el órdago y Roberto López de Davalillo 
Montejo presentó su candidatura, a quien transmite su 
agradecimiento y felicitación, destacando que contará con el 
apoyo de todos los cofrades en su gestión, porque todos han 
visto la situación de dificultad que se había planteado. 

El proceso electoral se cumplió conforme a lo previsto 
en el artículo 34 de los Estatutos, y durante el plazo de 
presentación de candidaturas se formuló la única candidatura 
expresada, que cumplía con todos los requisitos exigidos. 
Expirado el plazo de presentación de candidaturas, el pasado 
21 de noviembre de 2022, se celebró una reunión conjunta 
de la Junta Electoral y de la Junta Gestora, en la que se 
adoptaron dos acuerdos: la publicación de la candidatura 
presentada y la convocatoria de la presente Asamblea. No se 
formularon reclamaciones frente a la candidatura presentada, 
y el 23 de noviembre se volvieron a reunir la Junta Electoral y 
la Junta Gestora para proceder a la proclamación de Roberto 
López de Davalillo Montejo como Presidente de la Cofradía, 
cuyo nombramiento formal tendrá lugar en la Asamblea que 
hoy celebramos. 
 

Termina su intervención el Presidente de la Junta 
Electoral reiterando sus felicitaciones al nuevo Presidente de 
la Cofradía, Roberto López de Davalillo Montejo. 

 



 
 

 3. EXPOSICION POR LA JUNTA GESTORA DE LAS 
NOVEDADES PRODUCIDAS EN LA COFRADÍA DE SAN 
JUAN DEL MONTE DURANTE LA VIGENCIA DE SU 
MANDATO. 

  
 Toma nuevamente la palabra Benito Pobes Lacalle, 
quien expone como el mandato de la Junta Gestora ha sido 
afortunadamente muy corto, y que se ha limitado a la gestión 
ordinaria de la Cofradía. El mayor triunfo de la Junta Gestora 
fue el de provocar una reunión de cuadrillas, en la que surgió 
la candidatura de Roberto López de Davalillo Montejo, a 
quien transmite su felicitación. 
 

Señala que, no obstante, hubo alguna novedad en la 
contabilidad de la Cofradía, y da la palabra al anterior 
Presidente, Álvaro de Gracia Castillo, y a la anterior 
Tesorera, María Victoria Conejo Cámara, para que expongan 
la misma.  
 

Por parte de Álvaro de Gracia Castillo se indica que 
desde la presentación del avance de cuentas formulado en la 
asamblea celebrada el pasado 21 de octubre de 2022, se 
han producido la modificación de determinadas partidas que 
afectan tanto a los ingresos como a los gastos. 
 

a) Ingresos 
 

Con relación a los ingresos, con fecha 1 de junio de 
2022 se dictó Decreto de Alcaldía por el que se concedía a la 
Cofradía de San Juan del Monte una subvención por importe 
de 40.000 euros, sobre un presupuesto que se presentó al 
Ayuntamiento de 63.000 euros para la financiación de las 
fiestas. 
 



 
 

Con fecha 20 de octubre de 2022, esto es, el día 
anterior a la celebración de la Asamblea en la que se ponía 
fin al mandato de la anterior Junta Directiva, se presentó la 
justificación de la subvención al Ayuntamiento de Miranda de 
Ebro, a través de la sede electrónica. La idea era, como es 
evidente, dejar toda la documentación del ejercicio lista a la 
nueva Junta Directiva, que en aquel momento se desconocía 
quien iba a ser, para que comenzara su actividad sin 
obligaciones administrativas pendientes. 
 

Ocurrió sin embargo, que en la justificación de esa 
subvención, se expresó al Ayuntamiento como la subvención 
que se había ofrecido a la Cofradía era de 40.000 euros, 
sobre un presupuesto de 63.000, cuando los gastos con los 
que había que financiar las fiestas eran muy superiores. En 
concreto en esa justificación se aportaron facturas que 
representaban un gasto total de 90.000 euros, y se hizo ver 
al Ayuntamiento que esta no era la cuantía total que 
representaba el gasto de las fiestas, como se puede apreciar 
del estado de cuentas que se ha facilitado a la entrada, 
donde los gastos del ejercicio ascienden a 140.000 euros, y 
se apuntaba la idea de que, para preparar el camino a la 
nueva Junta Directiva que hubiera de suceder a la que ahora 
finalizaba su mandato, había de plantearse una elevación de 
la subvención concedida a la Cofradía de San Juan del 
Monte.  
 

Consciente de esta situación, la Junta Gestora mantuvo 
contactos informales con el Ayuntamiento de Miranda de 
Ebro, y en base a la reflexión descrita, se propuso la 
ampliación de la subvención para este ejercicio 2022, en 
otros diez mil euros adicionales. 
 

El pasado 19 de noviembre se celebró una reunión 
informal de la Junta Gestora, que presentó a través de la 
Sede Electrónica del Ayuntamiento una solicitud de 



 
 

ampliación de la subvención por importe de 10.000 euros 
adicionales. 
 

Asimismo informó Alvaro de Gracia que esta semana, 
en representación de la Junta Gestora, se reunió con la 
Alcaldesa, la Concejal de Hacienda, el Concejal de Policía y 
la Concejal de Cultura, donde se le informó de que, todavía 
no había una decisión al respecto, pero del tratamiento muy 
favorable acerca de la concesión de la ampliación de la 
subvención y que, de hecho, ya se había procedido al 
modificado del crédito presupuestario para la ampliación  de 
la subvención para este ejercicio 2022 en diez mil euros 
adicionales. Todavía es preceptivo continuar con el trámite  
administrativo y recabar los correspondientes informes 
técnicos, de intervención, y la ulterior aprobación por la Junta 
de Gobierno. Pero en cualquier caso se deja la situación 
económica de la Cofradía excepcionalmente saneada, y 
además perfilando el incremento de la subvención que 
concede el Ayuntamiento para próximos ejercicios.  
 

Conforme al criterio de prudencia que ha caracterizado 
a la anterior Junta Directiva, y ahora a la Junta Gestora, no 
se ha incorporado a la contabilidad ese incremento en la 
subvención, a la espera de la aprobación definitiva de la 
modificación planteada y la firma de la correspondiente 
adenda al convenio. 
 

b) Gastos 
 

También se han producido modificaciones en los 
gastos, pero ello se ha referido a los gastos que ya estaban 
provisionados. Cuando se presentaron las cuentas en la 
Asamblea del 21 de octubre de 2022, se formularon las 
mismas a fecha 31 de diciembre, y se provisionaron gastos 
por importe de 11.435,23 euros, que eran los que se 
esperaban hasta la conclusión del ejercicio. De ellos se han 



 
 

ejecutado ya 1.298,46 euros, fundamentalmente en gastos 
bancarios, gastos de oficina y gastos de las elecciones. 
 

Por otra parte, el pasado 23 de noviembre de 2022 se 
notificó a la Junta Gestora por el Ayuntamiento de Miranda 
de Ebro la liquidación de tasas por el uso del dominio 
público, relativo a la instalación de barracas y puestos de 
venta ambulante, por importe de 6.603,36 euros, cantidad 
que hasta entonces era desconocida por la Cofradía, y con 
relación a la cual en la provisión efectuada a fecha 21 de 
octubre se habían estimado 2.000 euros, que han resultado 
insuficientes una vez que, expirado el mandato de la anterior 
Junta Directiva, se han emitido las liquidaciones definitivas 
por el Ayuntamiento. 
 

Siguiendo con el criterio de prudencia contable  
expresado, se ha decidido imputar en la contabilidad en su 
integridad la liquidación de tasas por importe de 6.603,36 
euros, pero no disminuir la provisión que se hizo para este 
capítulo de 2.000 euros, para otros imprevistos que le 
pudieran surgir al nuevo Presidente durante el ejercicio. 

 
 Con todo lo que se quiere decir es que el resultado final 

de la Cofradía a 31 de diciembre será muy superior a los 
71.925,77 euros, que se ha reflejado en el avance contable 
aportado, porque se han mantenido los 2.000 euros que se 
provisionaron inicialmente para las tasas por uso de dominio 
público, y además se encuentra pendiente el ingreso 
comprometido por importe de 10.000 euros. 
 

Concluye Alvaro de Gracia indicado que se cumple así 
el criterio siempre expresado por la anterior Junta Directiva, y 
ahora por la Junta Gestora, de querer dejar al nuevo 
Presidente de la Cofradía, a quien también transmitió su 
felicitación, una situación económica totalmente saneada, 



 
 

que le permita afrontar con tranquilidad sus primeros pasos 
en la dirección de la Cofradía. 
 

4. AVANCE DE LAS CUENTAS DE LA COFRADÍA DE 
SAN JUAN DEL MONTE TRAS LA EXPIRACIÓN DEL 
MANDATO DE LA JUNTA GESTORA. 
 
 Toma la palabra María Victoria Conejo Cámara, quien 
indica que pasa a exponer la situación económica de la 
Cofradía a fecha 21 de noviembre de 2022, que es cuando 
se han cerrado las cuentas, y que, de hecho, las 
liquidaciones por tasas del Ayuntamiento de las que luego se 
hablará, fueron notificadas con fecha 23 de noviembre, 
cuando las cuentas ya estaban cerradas, motivo por el cual 
se provisionará el gasto en la forma que luego se indicará. 
Se exponen las cuentas en un formato comprensible para 
todos, pero no se comparan con las del ejercicio anterior, al 
ser un mero avance contable, sin perjuicio de la obligación de 
hacerlo con relación a las que se cierren con fecha 31 de 
diciembre, donde sí que habrá que hacerlo conforme a lo 
establecido en el plan general contable para entidades sin 
ánimo de lucro. 
 
 Expone las partidas en las que se han producido 
modificaciones, que son las referidas a gastos de gestión y 
sueldos y salarios, incrementadas por el gasto corriente de la 
Cofradía, así como las de publicidad, por los gastos de 
impresión de carteles electorales, y donativos a entidades, 
por la colaboración de Mirarte en el concurso de fotografía. 
Dentro de los ingresos no se contabiliza el incremento 
comprometido de la subvención por importe de 10.000.- €, 
hasta que el mismo se concrete de forma oficial. 
   

Con esto la situación económica de la Cofradía a fecha 
21 de noviembre de 2022 sería la siguiente: 
 



 
 

 Total gastos, 140.624,97.- €. 
 Total ingresos, 159.342,71.- €. 
  

Balance de situación: 
 

a) Activo corriente 
  
 Deudores por subvenciones, 12.000,00.- €. 
 Tesorería. Caja. 349,24.- € 
 Tesorería. Bancos. 76.352,49.- €. 
 

b) Pasivo corriente 
 

Acreedores prestación servicios, 109,23.- € 
Cuenta asociados, 60,00.- € 

 
Excedente ejercicios anteriores, 69.948,16.- € 
Resultado del ejercicio a fecha 21/11/2022, 18.717,74.- 

€ 
 

Provisión de gastos al cierre del ejercicio: 
 

Provisión de gastos del 17/10/2022, 11.435,23.- € 
Gastos ejecutados a fecha 21/11/2022, 1.298,46.- € 
Incremento provisión por liquidación de tasas, 

6.603,36.- € 
Provisión de gastos al cierre actualizada, 16.740,13.- €. 

 
Resultado del periodo a 21/11/2022, 18.717,74.- € 
Nueva provisión de gastos al cierre, -16.740,13.- € 
Resultado del ejercicio, 1.977,61.- € 

 
Patrimonio neto (disponible y realizable), 71.925,77.- €. 

 
 Sin embargo, continúa diciendo la Tesorera, que el 
resultado que se espera al final del ejercicio es superior al 



 
 

indicado, si bien se prefiere dar una imagen real de la 
situación contable de la Cofradía a día de hoy. 
 
 Finalmente felicita a Roberto López de Davalillo y a las 
personas que le vayan a acompañar durante esta aventura, 
indicando que servir a las Fiestas de San Juan del Monte, 
que son las mejores, y a la ciudad de Miranda de Ebro, es 
una experiencia extraordinaria. Transmite a la nueva Junta 
Directiva sus mejores deseos y la confianza en que 
realizarán muy bien sus funciones. Finaliza dando las gracias 
al resto de los asistentes por acompañarle durante este viaje. 
Se cierra la intervención con un aplauso de todos los 
asistentes. 
 
 Antes de continuar con el siguiente punto del orden del 
día, y puesto que aquí finaliza la intervención de la Junta 
Gestora, por parte de Benito Pobes se pregunta a los 
asistentes si existen ruegos y preguntas. Toma la palabra 
Fernando Ocio, quien felicita a Álvaro de Gracia Castillo y a 
su Junta Directiva, por la fantástica gestión durante sus años 
de mandato. Tras una ovación de aplausos, responde Álvaro 
de Gracia, quien agradece esas palabras. Añade que 
organizar las fiestas con todo el cariño que han recibido y 
con toda la colaboración de la comunidad sanjuanera, lo ha 
hecho todo muy sencillo. Destaca que todos remaban en la 
misma dirección, y que cuando ha habido momentos de 
dificultad, cuando no había candidatos para dirigir la Cofradía 
de San Juan del Monte, todos manifestaban su 
preocupación. Del mismo modo, cuando los nubarrones se 
despejaban, todos los sanjuaneros se veían por la calle y 
sonreían sabiendo que el problema estaba resuelto. 
Concluye recordando que no pudo asistir a la Asamblea 
celebrada el pasado 21 de octubre, en la que se ponía fin a 
su mandato, por estar sometiendo a su madre en ese 
momento a una intervención quirúrgica, pero que en las 
notas que preparó a la Vicepresidenta, María Victoria Conejo 



 
 

Cámara, citó una frase que pronunció en el acto del pregón 
del Centenario, en el que tomaron parte todos los 
expresidentes de la Cofradía que quisieron asistir, y que 
decía: “que estos cien años de la Cofradía, sean solo el 
principio”. Está seguro, concluye, que esto será así, por la 
fortaleza que ahora se está demostrando. 
 

5. PROCLAMACION DEL NUEVO PRESIDENTE DE 
LA COFRADÍA DE SAN JUAN DEL MONTE. 
 
 Toma la palabra nuevamente Benito Pobes Lacalle, 
quien declara disuelta la Junta Gestora y la Junta Electoral 
de la Cofradía de San Juan del Monte, y proclama como 
nuevo Presidente de la Cofradía a Roberto López de 
Davalillo Montejo, deseándole lo mejor para su mandato, 
porque eso además será lo mejor para la Cofradía y la 
ciudad de Miranda. Se cierra la intervención con un aplauso 
de los asistentes. 
 

6 y 7. EXPOSICION DEL NUEVO PRESIDENTE DE 
LA COFRADIA Y PRESENTACIÓN DE SU JUNTA 
DIRECTIVA, NOMBRAMIENTO DE PATRONOS DE LA 
FUNDACIÓN SAN JUAN DEL MONTE. 

 
Toma la palabra Roberto López de Davalillo Montejo, 

quien agradece a todos los asistentes su presencia, y el 
trabajo realizado por la Junta Gestora, la Junta Electoral, la 
Junta Directiva saliente y el resto de las Juntas Directivas 
que han hecho llegar a la Cofradía al momento en el que se 
encuentra. 

 
Anticipa que su intervención será corta, pero que, tras 

los momentos de incertidumbre vivida, quiere manifestar su 
preocupación por el desinterés de los sanjuaneros por la 
Cofradía de San Juan del Monte, añadiendo que de una 
asociación de diez mil personas, de más de diez 



 
 

asociaciones, que ninguna sea capaz de levantar la mano, le 
preocupa mucho. Manifiesta su desconcierto por el hecho de 
que una ciudad de más de cuarenta mil habitantes, donde 
todos se dan golpes en el pecho diciendo que son muy 
sanjuaneros, no hubiera habido nadie que quisiera llevar esto 
adelante. 

 
Con relación a los nombramientos de los puntos seis y 

siete del orden del día, informa de que no procederá por 
ahora a realizar ninguno, porque la primera reunión que ha 
mantenido con su equipo fue en el día de ayer, dado que 
hasta ahora no era nadie. Señala que quiere darse un poco 
de tiempo, porque la cuestión requiere de una elaboración, 
un estudio y recabar las opiniones de la gente para hacer un 
proyecto común de la fiesta. Considera que esto es una 
fiesta del pueblo y para el pueblo, por lo que deberá contar 
con todos los actores implicados. 

 
Continúa diciendo que quiere hacer algo con las 

tradiciones y con el espíritu sanjuanero que estamos 
perdiendo, dado que nos estamos alejando de lo que es San 
Juan del Monte. Estamos yendo a una fiesta diferente a lo 
que es San Juan del Monte. Hay que tratar de superar esas 
cosas. Es consciente de que estamos ya en el siglo XXI, pero 
lo que pretende es hacer unas fiestas acordes a los 
mirandeses, en las que la gente se lo pase bien, porque son 
las mejores fiestas del mundo. 

 
Espera organizar pronto un equipo, que ya tiene 

hilvanado, pero sin prisa. Ahora lo que urge a la Cofradía es 
preparar los Ochotes, el concurso al cartel de fiestas, la 
campaña de captación de socios, y emplazará a todos a una 
próxima reunión, que se celebrará en enero o febrero, para 
desarrollar el programa. Quiere primero hablar y contar con 
todos los actores de esta obra de teatro: cuadrillas, 
Ayuntamiento, la Orden del Bombo, Los del Santo, la 



 
 

hostelería, Cámara de Comercio, ACCECA, etc… Este 
mismo planteamiento lo llevará a la Fundación San Juan del 
Monte. 

 
Pretende dar, añade, una vuelta a todo, y anuncia que 

las cuadrillas recibirán en breve un pequeño cuestionario 
acerca de lo que opinan sobre la fiesta. Tiene también 
pensado hacer, en colaboración con un amigo, un decálogo, 
que quiere llamar BLUVAL – Blusas y Valores, para intentar 
saber de donde venimos y hacia a donde vamos. 

 
Concluye indicando que queda a disposición, en este 

momento, y durante todo su mandato, de todos los 
sanjuaneros. Todos los cambios que quiere hacer serán con 
el acuerdo de todos y en beneficio de la fiesta. Está 
convencido de que vamos a ir hacia una fiesta más 
sanjuanera y más mirandesa.  
 

8. RUEGOS Y PREGUNTAS. 
 
 No formulándose ruegos y preguntas, cierra la 
Asamblea el Presidente al grito de Viva Miranda y Viva San 
Juan del Monte, lo cual es seguido por un aplauso de todos 
los asistentes. 
 
 Y no habiendo más asuntos que tratar, se da por 
concluida la reunión, siendo las 19.40 horas. 
 
 Benito Pobes Lacalle. Presidente de la Junta Gestora 
 

José Ramón Urbina Olarte. Secretario de la Junta 
Gestora 

  
Roberto López de Davalillo Montejo. Presidente de la 
Cofradía de San Juan del Monte.   


